

Chor Kronshagen feiert im April sein 100-jähriges Jubiläum!

Vor fast einhundert Jahren, am 8. April 1919, gründeten 17 Kronshagener Männer den "Kronshagener Volkschor". Es war ein Schritt, der von Mut und Zuversicht, auch von Hoffnung auf eine friedliche Zukunft zeugte, schließlich lagen das Ende des 1. Weltkriegs und die Ausrufung der ersten deutschen Republik noch nicht einmal fünf Monate zurück.



Chor Kronshagen – oben: 2009, links: 1985

Samstag, 27. April 2019, 17 Uhr Jubiläumskonzert 100 Jahre Chor Kronshagen.

Bürgerhaus Kronshagen. Eintritt 10 €, Vorverkauf bei Blumen-Beeck und Itzehoer Versicherung

Die 17 Gründer fanden schon bald sangesfreudige Mitstreiter: Nach neun Monaten zählte der Verein bereits 94 Mitglieder - eine beachtliche Zahl für Kronshagen mit seinen damals gerade 1600 Einwohnern. Wenig später wurde der Name in "Gesangverein Kronshagen und Umgebung" geändert. Eines aber änderte sich zunächst nicht: Der Chor blieb ein reiner Männergesangsverein. Erst zum 50-jährigen Jubiläum 1969 nahm er seine heutige Form als gemischter Chor an - und längst sind die singenden Damen deutlich in der Überzahl.

Am 27. April 2019 ab 17 Uhr wird der Chor Kronshagen - dieser Name löste 2001 den bisherigen "Gesangverein" ab - mit einem großen Jubiläumskonzert im Bürgerhaus Kronshagen das dann vollendete Jahrhundert seines Bestehens feiern. Auf dem Programm steht eine Zeitreise durch die Jahrzehnte des Chores und wie immer natürlich eine bunte Mischung unterschiedlicher Musikstile. Beim Chor Kronshagen vertragen sich traditionell Lieder der Renaissance mit der Musik von Elton John oder Michael Jackson, Opernchöre wie der Osterchor aus "Cavalleria Rusticana" mit einem Gospel wie "Good News" und Lieder wie "Amen" aus Israel mit dem walisischen Volkslied "Cyfri'r Geifr".

Musikalisch gestaltet wird der Konzertabend vom Chorleiter Imre Sallay, der seit 2001 Takt und Ton im Chor vorgibt. Aber es gibt auch ein Wiedersehen und -hören mit seinem Vorgänger Claus

Merdingen sowie einen Gastauftritt des Kinderchores des Grundschule Suchsdorf unter der Leitung von Hanne Pries.

Merdingen übernahm die musikalische Leitung des Chores im Jahr 1981. Unter seiner Leitung wurde ein umfangreiches Repertoire erarbeitet, vom Volkslied bis hin zum anspruchsvollen Chorwerk, vom Kunstlied bis zur Moderne. Er knüpfte Kontakte zu anderen Chören und Gruppen, um gemeinsame Konzerte zu veranstalten. Auch Chorreisen mit Auftritten in Nürnberg, Prag, Thüringen und Wales fanden unter seiner Leitung statt. 2001 gab er die Leitung des Chores ab - nun kehrt er zum Jubiläumskonzert zurück und wird mit dem Chor einige Lieder aus "seiner Zeit" präsentieren. Auch Imre Sallay trägt nun schon fast zwei Jahrzehnte die musikalische Verantwortung für den Chor. Als er 2001 den Chor übernahm, brachte er seine langjährige Erfahrung mit professionellen wie auch mit Laienchören mit und war so in der Lage, auch neue musikalische Wege zu erschließen. So konnte der Chor mit ihm viele erfolgreiche Konzerte - nicht zuletzt auch bei Reisen nach Dresden, Heidelberg, Mannheim, in den Schwarzwald und nach Budapest - geben und bei Chorwettbewerben gute Plätze belegen. Zum Jubiläum wird er Lieder aus der Vergangenheit des Chores, aber auch Neues wie "Over the Rainbow", das "Chianti-Lied" und den Gospel "Good News" präsentieren.

Text: Hartmut Lippe, stellvertretender Vorstandsvorsitzender Chor Kronshagen